

Déclinaison parlementaire

24-03-2019

De 1871 à 1939, l'Assemblée nationale a compté une cinquantaine de groupes parlementaires. Leurs noms résultent pour la plupart d'une combinaison de quelques mots clés du vocabulaire politique : républicains, démocrates, socialiste, radical, libéral, populaire, gouvernement, progressiste, révolutionnaire, communiste, ouvrier, national, gauche, droite, etc.

En 1893, l'Union des Gauches devient le groupe des Républicains de gouvernement, également appelés Républicains progressistes ou Républicains opportunistes. Ils comptent dans leurs rangs Deschanel, Poincaré, Barthou... Après les législatives de 1898, en pleine affaire Dreyfus, les Républicains de gouvernement se scindent en Républicains de gauche, qui soutiennent le gouvernement de Défense républicaine de Waldeck-Rousseau, et Républicains opportunistes dits "maintenus" qui entrent dans l'opposition.

Après les Républicains constructifs, faut-il s'attendre à voir se déclarer des Républicains maintenus ?

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com

